
          

 

Unterstützung baden-württembergischer Buchverlage 

 

Sehr geehrte Frau Ministerin Dr. Hoffmeister-Kraut, 

 

Baden-Württemberg verfügt über viele mittelständische Buchverlage, sowohl große 

etablierte Unternehmen als auch zahlreiche kleine Verlage und kreative Start-ups. 

Ihre Veröffentlichungen leisten wichtige Beiträge zur Vermittlung von Bildung, 

Kultur, Wissenschaft und Unterhaltung. Neben dem klassischen Buch in Papierform 

gewinnen digitale Angebote zunehmend an Bedeutung. Dieser Strukturwandel 

bietet Chancen für neue Geschäftsmodelle und Produkte, birgt jedoch auch 

wirtschaftliche Herausforderungen für viele Verlage. Die Rahmenbedingungen 

haben sich für die Branche seit Corona und mit der derzeitigen Inflation und 

Energiekrise nochmal verschärft.  

 

Es ist deshalb wichtig, die Verlage und Autor*innen aus Baden-Württemberg dabei 

zu unterstützen, sich auf dem umkämpften Markt zu behaupten und mit ihren 

Produkten sichtbar zu sein. Wir möchten daher anregen zu prüfen, inwieweit ein 

Gemeinschaftsstand für baden-württembergische Verlage auf Fachveranstaltungen 

gefördert werden kann, ähnlich wie es bereits vom Saarland praktiziert wird. 

Darüber hinaus hat die Kulturstaatsministerin der Bundesregierung, Claudia Roth, 

angekündigt, die Förderung von kleinen Buchverlagen gemeinsam mit den Ländern 

zu prüfen. Baden-Württemberg sollte diese Initiative unterstützen.  
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Vor diesem Hintergrund bitten wir Sie um die Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Gibt es derzeit Landesförderprogramme, über die baden-württembergische 

Buchverlage einen vergünstigten Zugang zu Fachmessen erhalten können? 

2. Wie bewerten Sie den Bedarf der Branche an weiteren 

Unterstützungsmaßnahmen, um die Präsenz und Aufmerksamkeit auf 

Fachmessen zu steigern? 

3. Wäre die Finanzierung eines Gemeinschaftsstandes für baden-

württembergische Buchverlage aus Ihrer Sicht durch Nutzung bestehender 

Landesmittel umsetzbar?  

4. Wie bewerten Sie die im Saarland praktizierte Förderung eines 

Gemeinschaftsstandes auf der Leipziger Buchmesse kombiniert mit einer 

Abendveranstaltung für saarländische Autor*innen ? Könnte dies als Vorbild 

für Baden-Württemberg dienen?  

5. Inwieweit wollen Sie sich für eine gemeinsame Verlagsförderung von Bund 

und Ländern einsetzen? 

 

Für Ihre Antworten bedanken wir uns im Voraus. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Catherine Kern MdL  Erwin Köhler MdL  Michael Joukov MdL  

                

 

 

 


